

Une ligne boisée au cœur du Chemin-Vert

Dans le quartier, cet espace tout en longueur est un passage de respiration entre des zones d'habitats différents (collectifs et individuels). Il est bordé de marronniers et propose aux promeneurs de l'ombre par grand soleil et un abri par temps de pluie. Vous voulez jouer à la pétanque entre amis ? Vous êtes au bon endroit ! De nombreux amateurs s'y retrouvent pour des parties conviviales.

Un peu d'histoire

Le jeu de boules aurait été créé en Gaule. Les boules de pétanque ont d'abord été en argile, en pierre, puis en bois et enfin en acier. C'est l'un des rares sports où des compétitions mixtes sont organisées et la pratique amateur, notamment en période de vacances, concerne plusieurs millions de personnes.

Source : La Fédération Française de Pétanque et de Jeu Provençal (www.ffjp.org)

De l'autre côté de la rue, vous accédez au **parc de la Blanche Herbe**. Véritable écrin de verdure, il est ouvert aux habitants pour des balades aérées et des pauses nature au calme. Vous êtes également à quelques pas de l'**abbaye d'Ardenne**.

Le saviez-vous ?

- Ici, avant la construction du quartier s'étendait une large plaine agricole bordée de carrières à ciel ouvert où s'élève aujourd'hui le **Mémorial**. En quittant la ville par la rue de Bayeux, on rejoignait Saint-Germain-la-Blanche-Herbe par le « Chemin Vert Saint-Gabriel » qui deviendra, à l'usage, « **Chemin Vert** ».
- Après la Seconde Guerre mondiale, l'armée installe un champ de tir dans la future **Vallée des Jardins**. À côté est aménagée une **décharge publique** en activité jusqu'en 1972. Après des années de transformation, elle devient, en 1994, le grand parc de la **Colline aux oiseaux**.
- En 1964 démarre l'immense chantier du **plus grand quartier de Caen** : 3 000 logements collectifs et 750 logements individuels sur 130 hectares, le tout pour accueillir 15 000 habitants. **Ainsi naît le quartier du Chemin Vert**. Quartier le plus peuplé dans les années 70, il perd progressivement sa première place au profit de quartiers plus récents avec des habitats moins « hauts ».



Rue d'Auvergne au Chemin-Vert.

Un quartier en transition

De nombreuses initiatives de transition écologique sont menées dans ce quartier. Le nouveau pôle enfance Michel-Pondaven qui accueille les enfants en maternelle et élémentaire est un bâtiment classé BEPOS, c'est-à-dire qu'il bénéficie d'une isolation thermique très performante, de panneaux photovoltaïques et d'une chaufferie bois. Cela permet au bâtiment d'avoir un solde énergétique positif : l'école produit plus d'électricité qu'elle n'en consomme. La piscine est également dotée de panneaux solaires photovoltaïques pour être plus performante en matière d'énergie.



Vue aérienne du Chemin-Vert en 1965.



RETROUVEZ
LES SENTIERS NATURE

